

Presentación de María Victoria Ruiz Fernández

Valencia, España, 10 de mayo 2018

LIBRO DE MARÍA MORA

Buenas tardes a todos y todas.

Estoy contenta y agradecida de acompañar a María en la presentación de su libro **"El cáncer, un acercamiento simbólico"**

Conozco a María desde hace más de 20 años. Ella ya estaba inmersa en este universo del conocimiento interno y yo iniciando el camino del encuentro conmigo misma. Como siempre, estas decisiones nunca son voluntarias, siempre son por necesidad. Coincidimos en el grupo de psicología analítica junguiana que llevaba el doctor José Zavala en Valencia.

Con el paso del tiempo volvimos a encontrarnos en conferencias relacionadas con la psicología junguiana. En alguna de ellas, María como ponente. En uno de estos encuentros María estaba en tratamiento de su cáncer y yo le comenté que había pasado por la misma situación hace ya unos años.

En otro momento les hubiera dicho a ustedes que desgraciadamente las dos hemos atravesado la tan temida enfermedad, "un cáncer de mama", pero es necesario acercarse a la visión que nos ofrece María para ver que la desgracia se ha transformado en GRACIA.

Desde que me diagnosticaron el cáncer he intentado comprender el sentido que tenía para mí mi enfermedad, a través de incursiones en varios campos: medicina tradicional, alternativa, energética, distintas visiones psicológicas, desde la nutrición, el ejercicio, la meditación, lecturas relacionadas con el tema, etc. En fin, como tantas otras personas en situaciones parecidas todo un peregrinaje. Y sí, en todas ellas hay enseñanzas valiosísimas, pero no es suficiente, el centro del problema se bordea.

Es por esto por lo que le estoy tan agradecida a lo que ha hecho María. Ella de una forma exquisita se va acercando, sin prisas, a cada uno de los estados emocionales por los que pasamos desde que te dan la noticia y sorprendida e incrédula piensas: " Se han equivocado seguro" "pero, qué he hecho yo mal?"

Pues sí, algo quiere salir a la luz, y vaya que si lo hace.

María con humildad y sincera búsqueda va confrontando cada una de esas emociones de una manera cercana y didáctica, descubriendo en el proceso de la vida, "lo que no se atendió", "lo que se olvidó", llenando de sentido cada tramo del camino.

Va analizando en profundidad las imágenes que le van surgiendo, poniéndonos en contacto con el símbolo, hasta descubrir el arquetipo que hay detrás. Por eso es tan vivificante y energético leerlo. Como ella dice: "detrás de la enfermedad hay una divinidad", y María te va acompañando en la lectura haciendo accesible lo difícil.

En el capítulo IV, nos recuerda "A los dioses se les llama ahora síntomas neuróticos, los dioses han pasado a ser enfermedad. Descubrir al Dios, al Arquetipo en la enfermedad, es crucial y dejarse llevar por su dinámica es transformador".

Personalmente agradezco su capacidad para poner orden en esta cascada de imágenes y emociones que sientes en situaciones de enfermedad o crisis similares. Y esto lo hace con precisión, incorporando el sentimiento, pero sin dejarse avasallar por la emocionalidad, con un lenguaje accesible para todo aquel que necesite contactar con el sentido profundo de lo que le está ocurriendo.

Pone en valor el error, la debilidad, la decepción, la enfermedad etc. Nos muestra la necesidad de aceptar todo esto para que nuestra vida sea completa.

Pone de relieve la importancia de participar **conscientemente** en este proceso, para contribuir a que aflore la nueva personalidad.

Como dice María, **la enfermedad es una oportunidad para completarse**, para vivir lo no vivido, para dejar que fluya lo que necesita ser escuchado. Lo presenta como un espacio vacío único, donde es posible que se produzca la sanación. En definitiva es una gran oportunidad **de cambio**.

Este libro me parece un regalo, un trabajo esclarecedor, construido con amor y respeto para el ser humano que sufre.

Gracias, María.

María Victoria Ruiz Fernández

RESUMEN CV

María Victoria Ruiz Fernández:

María Victoria Ruiz Fernández pertenece al grupo de psicología analítica de Valencia formado por el Dr. José Zavala con el que se analizó durante 14 años. Participa desde entonces en seminarios, conferencias y continúa su relación analítica con el Dr. Dieter Bauman, ambos pertenecientes al C. G. Jung Institute de Zürich. Es profesora de Primaria, especializada en Pedagogía Terapéutica y Audición y Lenguaje y licenciada en Humanidades. Ejerce como docente en el centro educativo Juan Comenius de Valencia, pionero en la inclusión de personas con diversidad funcional y del cual es socia fundadora desde 1982.